



SÜDAFRIKA, EIN MIETWAGEN UND ICH. GEHT DAS?

Fragen & Antworten

Südafrika, ein Mietwagen und ich. Geht das?

Auf jeden Fall - Südafrika ist perfekt geeignet für den ultimativen Road Trip und Autofahren ist wirklich einfach. Die Straßen sind hervorragend ausgeschildert und in einem guten Zustand.

Auf folgendes sollten deine Kunden achten:

Tankstellen findet man überall entlang der National- und Regionalstraßen. Die meisten haben täglich 24 Stunden geöffnet und bieten einen Tankservice an. Bezahl wird in der Regel direkt beim Tankwart und man gibt ein Trinkgeld von ca. 5 Rand für den Extraservice. Bitte beachten: einige Tankstellen nehmen keine Kreditkarten - also immer genügend Bargeld dabei haben.

Viele Straßen Südafrikas haben einen breiten Randstreifen. Nähert sich von hinten ein Fahrzeug zum **überholen**, weichen viele Fahrer nach links auf den Randstreifen aus. Zum Dank schaltet man nach dem Überholvorgang kurz das Warnblinklicht an.

Gelegenheit macht Diebe und so sollte man tagsüber und nachts keine wertvollen Gegenstände oder auch Taschen offen sichtbar im Fahrzeug liegen lassen.

Vielerorts wird man von **Parkwächtern** auf freie Parkplätze hingewiesen. Nicht in allen Fällen sind diese offiziell beschäftigt, doch sie nehmen ihre Aufgabe gewissenhaft wahr. Dafür bezahlt man ihnen bei der Abfahrt zwischen 5 und 10 Rand. Offizielle Parkwächter der Städte und Gemeinden kassieren bei Ankunft und gegen Ausstellung eines Parkscheins.

Idealerweise benutzt man ein **GPS System**, um sich nicht zu verfahren. Ein GPS-Gerät kann auch bei einem Mietwagen dazu gebucht werden.

Welche Verkehrsregeln muss ich beachten?

In Südafrika herrscht Linksverkehr. Das Anlegen von Sicherheitsgurten ist Vorschrift und am Steuer darf nicht telefoniert werden. Alle Angaben zur Geschwindigkeitsbeschränkung sind in Kilometer pro Stunde. Die erlaubte Höchstgeschwindigkeit beträgt außerhalb geschlossener Ortschaften 100 bzw. 120 km/h und innerhalb von Ortschaften 60 km/h, sofern keine anderen Regeln gelten. Die erlaubte Alkoholmenge am Steuer liegt bei 0,5 Promille.

Brauche ich einen internationalen Führerschein?

Für Südafrika braucht man einen internationalen Führerschein. Diesen erhält man unkompliziert auf der Zulassungsstelle des entsprechenden Wohnorts. Er gilt allerdings nur in Verbindung mit dem nationalen Führerschein - also bitte beide Papiere dabei haben, falls die Polizei kontrolliert.

Welche Mietwagenkategorie buche ich?

Es reicht für die Fahrt durch Südafrika ein normaler Pkw aus (auch für die Fahrt durch die Nationalparks wie den Addo Elephant oder Krüger Nationalpark), es sei denn die Kunden möchten Off-Road oder in ganz abgelegene Regionen fahren. Die bekannten internationalen Autovermieter haben Filialen in allen großen Städten und Flughäfen. Es werden auch Fahrzeuge mit Allradantrieb sowie Camping- und Wohnmobile angeboten.